

# 議会ニュース

・委員会レポート①

## 第1回定例会

・一般質問⑥



まだ雪の残る高齢者福祉住宅の建設予定地

### 総務福祉

#### 常任委員会

#### 高齢者福祉住宅 建設事業を調査

- 2月21日
- ◎所管事務調査
- ①職員の給与に関する条例の一部改正
- ②ふるさと納税業務実施事業
- ③ケアハウス施設維持改修事業

### 産業文教

#### 常任委員会

#### 建設課所管事業を 調査

- 2月22日
- ◎所管事務調査
- ①道営土地改良事業
- ②町有林整備事業（造林・保育・素材生産）
- ③建設課所管事業（土木費）
- ④教育委員会管理課所管事業
- ⑤武道館・温水プール所管事業
- その他

### 議会運営委員会

#### 議会懇談会の開催に 向け協議を進める

- 2月8日
- ◎議会懇談会について
- ◎第1回定例会運営について
- ①議案の提出状況及び概要説明
- ②議案の取扱について
- ③会期及び議事日程について
- ④次期議会運営委員会の開催について
- ◎議会懇談会について
- ①実施内容について
- ②寿大学議会懇談会について

# 委員会レポート

29年2月～

29年4月

- 3月6日
- ◎第1回定例会運営について
- ①一般質問の提出状況及び概要説明
- ②議事日程について
- ③次回議会運営委員会の開催について

- 3月14日
- ◎第1回定例会運営について
- ①追加議案等の提出状況及び概要説明について
- ②議案等の取扱について
- ③議事日程について
- ④議員の派遣承認について（追加）
- ◎平成29年度議会主要行事予定について

議会懇談会の開催について協議を進め、今年度は2カ所での実施を決定した他、寿大学での開催についても協議いたしました。

また、3月7日から開催の第1回定例会の運営について協議いたしました。



土田 剛 議員

## 町の財政運営を懸念 基金・起債の今後の状況は

### 町長：基金を取り崩すことなく 健全な財政運営に努める

### 町の財政運営について

【質問】  
これからの町の財政について不安の声が聞かれることから、質問をいたします。

クリニックさるまの建設事業が一段落し、予算規模も平準化されていくものと思われませんが、当初予算での基金の繰入額や地方債の借入額が増加し、財政運営が懸念される所です。今後起債の償還も始まりますが、状況をどう考えているかお伺いします。

【答弁】（町長）

本町は、歳入を国からの交付金、基金繰り入れの充当などにより賄っています。財源の4割以上を地方交付税に依存し、今後も厳しい状況が続くものと考えています。

平成29年度当初予算について

では、将来を見据え、限られた財源で独自施策の編成をいたしました。クリニックさるま建設期間中は老朽施設の維持改修を先送りしたため、予算総額は増加しています。

平成27年末の起債借入残高は87億3千万円で、基金の積立額は60億6千万円であり、起債の約7割を基金としています。

一般会計補正予算で、当初見込みの基金繰入を全部減額し、余剰金を新たに基金に積み上げ、最終的に2億円前後の基金への積み込みがなされるものと考えています。

クリニックさるま建設事業については、4年間の総事業費が約16億4千万円で、このうち約13億6千万円を過疎債

借り入れし、平成31年度から元金の償還が始まります。いずれも借入額の分が過疎債であり、元利償還の7割が普通交付税で算入されます。

建設に当たっては一般財源をほぼ過疎債で賄うことができたため、平成20年度から各公共施設基金に積み上げた基金10億円を取り崩しておらず、財政的な心配はないものと考えています。

このようことから、本町は健全な財政運営を遂行していると判断し、今後も推移していくと考えています。

しかし、国の財政状況に左右されますので、今後も経常経費抑制に努めながら、国の補助金・交付金の活用、有利な起債の借入れに年度ごとの事業に対しても充当させるよう努め、健全な財政運営の維持に努める考えです。

【質問】  
基金の推移、公債の推移について今後の見通しをお伺いします。

【答弁】（企画財政課長）

歳出における普通建設事業費は、平成29年度では約9億1千万円、その後毎年11億円から13億円の事業を実施する場合、毎年3億円から5億円の基金の取り崩し、繰り入れの必要があります。

平成28年度末の一般会計基金残高見込み額は約51億円で、平成33年末には推計で34億円となります。これについては、総合計画の後期実施計画での事業費をベースに見込んでいますが、これを毎年9億円から10億円程度に抑えることにより、基金残高もそれほど減額とはならず推移すると見込まれます。

一般会計の起債借入残高については、平成28年度末起債残高の約70億円から72億円に推移するという推計となっておりますが、これについても普通建設事業費の抑制により起債の借入額を抑えることができ、必然的に減額が見込まれ、後年度の償還金も減り、基金繰り入れの減額につながるものと考えています。

# 議会ニュース

- ・遠軽町議会を視察訪問
- ・加賀屋議長 議長会から表彰
- ・傍聴者からの声

# 議会ニュース

- ・委員会レポート②

## 議会広報 特別委員会

### 議会だより 110号を編集

- 3月14日  
◎所管事務調査  
①予算質疑に係る議員名の表記について  
②議会だより110号の発行について
- 4月14日  
◎所管事務調査  
①議会だより110号の発行について

## 全員協議会

### 議会活性化等特別 委員会の設置を協議

- 2月8日  
◎協議事項  
①議会基本条例制定について  
・今後の進め方について

- 2月20日  
◎協議事項  
①アスベスト調査の結果と経過について  
②職員の懲戒処分について  
③議会懇談会について  
・議会懇談会実施要領(案)について

- 3月10日  
◎協議事項  
①議会懇談会実施要領について  
②寿大学議会懇談会について

- 4月11日  
◎協議事項  
①議会懇談会について  
②寿大学での議会懇談会について

- 4月18日  
◎協議事項  
①議会懇談会について  
②道内行政調査について  
③北海道町村議会議長会議員研修会について

- ◎協議事項  
①議会懇談会について



平成28年度の議会懇談会の様子

## 議会活性化等 特別委員会

### 委員会の正副委員長 を決定

- 3月14日  
◎正副委員長の互選について  
第1回定例会の会期中に特別委員会を開催し、委員長は但木早苗、副委員長は船木司に決定いたしました。

## 町立診療所に 関する特別委員会

### クリニックさろまの 運営について

- 2月20日  
◎所管事務調査  
①地域医療再編事業にかか  
る事業実績報告について  
②クリニックさろまの運営  
について  
クリニックさろまの運営お  
よび4月以降の医師体制につ  
いて報告を受けました。

## 遠軽町議会を 視察訪問

### 議会基本条例の 制定に向け行動

1月30日、議員9名が遠軽町議会を訪問し、遠軽町議会運営委員会委員の応対を受け、議会基本条例の制定の経緯や取組状況について視察しました。

遠軽町議会は議会基本条例を制定し議会活性化に取り組んでいる議会のひとつである



遠軽町議会運営委員会委員の話に耳を傾ける

り、意見交換などにより理解を深めたことで、今後の本町議会での条例制定に向け大いに役立つものとなりました。

## 加賀屋議長

### 議長会から表彰

全国町村議会議長会から加賀屋修議長が表彰を受けました。

加賀屋議長は町議会議員として15年以上在職し、この間の地方自治の振興発展に寄与した功績に対し表彰されたもので、これを受け3月7日、第1回定例会の開会に先立ち、表彰状が伝達されました。



議員在職15年表彰を受ける加賀屋議長

## 傍聴者からの声

西富 山崎マチ子さん

### 一服のお茶に明るい 町づくりを願う

毎年3月に定例会開催にあわせてお茶会を実施しており、お茶会終了後、仲間4人と一般質問を傍聴させていただきました。

初めての傍聴でしたが、議会ってこういうふうに行われているんだと初めてわかりました。

一般質問の途中からの傍聴だったので、もう少し質疑応答を聞きたかったなという感じもしました。

傍聴させていただき、町政はこういう形でいろいろなことが決められていて、町民の健康を重視した町づくりはこうして成り立っているということを知りました。

私達も役場の方々や議員さんにお茶を点てさせていただきました。

きました、一服のお茶が皆さんの心と体の癒しとなり、またこれが明るい町づくりにつながることを願って帰りました。

次に傍聴するときは、一般質問を始めから聞きたいと思

